



El líder socialista Pedro Sánchez, durante el mitin que pronunció ayer en A Coruña. / ÓSCAR CORRAL

Sánchez pide el voto útil de la izquierda para el PSOE

Votar a Podemos “es regalar el voto a Rajoy”, afirma, en un intento de parar la recuperación de Pablo Iglesias

JOSÉ MARCOS, A Coruña
“Lo que está diciendo Pablo Iglesias es que gobierne el PP con tal de que no gobierne el PSOE”. Ayer, Pedro Sánchez respondió a la estrategia del líder de Podemos de disputarle a los socialistas el voto de la izquierda. Y lo hizo, principalmente, con una encendida defensa del legado de su partido. “¡Hicimos la ley de matrimonios de personas del mismo sexo, la ley de dependencia, la ley de interrupción voluntaria del embarazo, el fin del terrorismo etarra!”, afirmó en un mitin en A Coruña. Después pidió para el PSOE el llamado voto útil, el que puede

REPORTAJES Los 10 mandamientos del éxito electoral

Rubén Amón P17

Los nuevos partidos optan por el viejo ‘marketing’

Íñigo Domínguez P20

MI PLAN PARA ESPAÑA /2

Un nuevo compromiso histórico

Pablo Iglesias P13

EDITORIAL

Sánchez y Rivera P12

desalojar a Mariano Rajoy del Gobierno: “La única garantía de cambio es el PSOE. No votarlo es regalar el voto al presidente del paro y la corrupción, que es Rajoy”. El candidato socialista busca así que este sea un punto de inflexión que le permita recobrar el terreno perdido en las encuestas, después de una serie de duros ataques por parte de Iglesias, que le ha acusado de no controlar su propio partido y de haber fracasado en la renovación de este. Con esos ataques, dijo Sánchez, Iglesias solo podrá “arañar” votos al PSOE, aunque “sabe claramente que no va a ganar las elecciones”. PÁGINA 15

Los republicanos de EE UU plantan cara a Trump por primera vez

Su propuesta de prohibir a los musulmanes la entrada en el país desata protestas unánimes

MARC BASSETS, Washington

La incendiaria propuesta de cerrar las fronteras de Estados Unidos a los musulmanes le ha acarreado al candidato republicano Donald Trump la condena unánime de la sociedad norteamericana. El Gobierno le acusó ayer de ser un peligro para la seguridad nacional. “Es contrario a nuestros intereses nacionales y hace más difícil defender nuestro país”, dijo el portavoz de la Casa Blanca, Josh Earnest, quien pidió a los líderes republicanos que renieguen públicamente de Trump.

Así lo hicieron. “Esta no es mi política”, destacó el senador por Texas Ted Cruz, que compite con Trump por el voto más a la derecha del espectro republicano. “Donald Trump está perturbado. Sus propuestas políticas no son serias”, opinó el exgobernador de Florida Jeb Bush. “Discrepo de la última propuesta de Donald Trump. Su hábito de hacer declaraciones ofensivas y extravagantes no unirá a los americanos”, afirmó el senador por Florida Marco Rubio.

Trump, que encabeza las encuestas en el Partido Republicano ante las elecciones presidenciales de 2016, hizo esas declaraciones a raíz del ataque yihadista de la semana pasada en la localidad californiana de San Bernardino, en el que murieron 14 personas. En EE UU viven 2,75 millones de musulmanes, menos de un 1% de la población. El empresario ya lanzó su candi-

datura con polémica, al acusar a México de enviar deliberadamente a través de su frontera norte a traficantes de droga, criminales y violadores. PÁGINA 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Maduro trata de mantener el control del chavismo pese a su derrota

El Gobierno se resiste a culminar el reparto de los escaños

J. LAFUENTE / A. MEZA
E. SCHARFENBERG, Caracas

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha convocado a su partido a una reunión extraordinaria mañana para intentar mantener el control del chavismo después de la derrota en las legislativas del domingo. Su partido logró solo 55 escaños, frente a los 110 de los opositores. A pesar del tiempo transcurrido, las autoridades se resisten a repartir dos asientos pendientes. PÁGINAS 3 Y 4

Dos captadores del ISIS detenidos en Cataluña y Canarias P24



La capital china aplica medidas de excepción para combatir los extremos niveles de contaminación

Alarma roja climática en Pekín

MACARENA VIDAL LIY, Pekín

La capital china vivió ayer su primer día en alerta roja por contaminación, después de tres jornadas seguidas en las que se sobrepasaron con creces —hasta 25 veces— los máximos recomendados por la Organización Mundial de la Salud. La emergencia durará como mínimo hasta mañana. Las autoridades medioambientales cerraron los colegios. También im-



pusieron duras restricciones al tráfico de coches. En una ciudad como Pekín, de 11 millones de habitantes, eso implica dos millones de trabajadores más sin coche de los habituales, para los que se fletaron 25.000 autobuses de refuerzo. Paralelamente, la venta de mascarillas se ha disparado. Se calcula que la polución provoca solo en China 1,6 millones de muertes cada año. PÁGINA 8